

お天道様（おてんとうさま、おてんとさま）

正月になると、祖父母宅へ行き、仏壇の前に座らされ、お参りをした記憶があります。子供の頃は、なんだか仏壇が怖かったし、亡くなった方に見られているというのも恐ろしかったので、気味が悪いと思っていました。だから、悪いことはしてはいけないとも思ったものです。

言葉は違いますが、昔から日本人は「お天道様が見ている」と言っていて、何か人間の力を超越したものの存在を身近に感じ、その前では嘘や隠し事をしないようにしたいと考えていました。今でもそう信じているお年寄りの方はいると思います。

科学では証明できないけれど大事なことはきっとあるのではないのでしょうか。

大阪のある問屋さんには「みてござる」と書かれた大きな額が掛かっています。その店の主人が小さい頃、奉公に出る時、母親からもらった言葉だそうです。その店の主人は奉公時代、辛いことがたくさんあったそうですが、その言葉を支えに、仕事に励み、ついに自分のお店を出すまでになりました。

「みてござる」という言葉は「見ていらっしゃいます」という意味で、誰も見ていないと思っても、知らないところで大きな力を持った何かが、私たちをみているということです。「お天道様」と同じですね。

生活していくうえで、自分のために一生懸命頑張ったり、人のために働いたりすることがあります。しかし、それを誰も気がつかずなったり、少しもほめられなかったりして、がっかりしてしまうこともあるでしょう。

そんな時でも、何か大きな力を持ったものが、「みてござる」と思えば、うれしくなるものです。そういう何かが、本当にいるかどうかは誰にもわかりませんが、それを信じて行動することで、自分の行動がよくなっていくこともありますね。

皆さんも心に「みてござる」という言葉をもって、年末年始を過ごしてはいかがでしょうか。

写生大会

秋晴れの下、11月6日に写生大会が実施されました（ぎふ清流里山公園にて）。暖かな陽気でしたが、園内の植物は色づき始めた様子で、秋を感じながら過ごすことができました。園内を訪れた他のお客さんに挨拶をする姿も見られました。「芸術の秋」を満喫した一日となりました。



（審査結果）

最優秀賞：3-1 山本七瑞さん

優秀賞：3-1 山藤眞子さん 2-1 丸小心梨さん 1-1 天野美南さん



薬物乱用防止講座

11月18日、岐阜県警より講師をお招きし、中高合同で薬物乱用防止講座が行われました。岐阜県下でも増加傾向にある薬物使用等に関わる検挙件数や、青少年の逮捕事例等についての紹介がありました。薬物の種類や乱用の危険性、また、近年では「闇バイト」とのつながりもあり、本人の知らないうちに「運び屋」となり犯罪に加担してしまうといった事例のお話もありました。最後の動画も大変衝撃的な内容で、改めて薬物乱用の危険性について考えさせられた良い機会となりました。



今月の生徒の様子 ~8月学力推移調査(進研模試)結果より~

本日、後期中間試験が終わりました。特に今月後半は、試験に向けて朝早く来て先生に質問したり、居残りしたりして頑張る生徒の姿が多くみられました。さて、今回は8月に実施した学力推移調査(進研模試)結果が返ってきましたので、以下に生徒たちの頑張りを紹介します。本模試は全国の中高一貫生が受験するハイレベルな模試です。

- 1年…46.9(4月)→50.0(8月)、2年…54.2(4月)→54.5(8月)、3年…56.1(4月)→55.7(8月)
~数値は3教科(英数国)平均偏差値~
- 定期試験勉強スタート時期は?~1年生の学習アンケートより~ ()内は全国の一貫生平均
→①2週間以上前 87.5%(45.5%)、②1週間前 12.5%(39.8%)

8月の偏差値は各学年とも県内では最も高い結果です(1位)。3年生については、ややダウンしたものの東海地区(岐阜・愛知・三重)でも4番目という大変すばらしい結果です。また、定期試験に向けても多くの生徒が早めにスタートを切り、計画的に学習できているという結果が出ています。各自、試験の結果をよく振り返り今後活かしていきましょう(尚、結果はClassiでも確認できます)。

12月の行事

- | | |
|------------------------|---------------------------|
| 2日(月) 親から子へのメッセージ(1年) | 12日(木) カジュアルデー、成績公開(~19日) |
| 5日(木) 高校部の部活動見学① | 13日(金) 三者懇談会(~19日) |
| 7日(土) 入試直前講座、個別相談会② | 20日(金) 集会(5限)、学活・清掃(6限) |
| 9日(月) 日本の伝統文化講座②(1年) | 23日(月) 冬季休暇(~1/7) |
| 高校部の部活動見学② | 冬季講座(~27日) |
| 素点公開(生徒、~10日) | 12/28~1/3は学校閉鎖 |
| 10日(火) 英語インテンシブ講座②(3年) | 1/8(水) 集会 |

保護者の皆様へ

- 12月~3月の間、第1体育館床の張り替え工事が行われます。その関係で、第1体育館を使用する部活の生徒は、一時的に他部活への参加等の対応をします。
- 12月13日(金)から三者懇談会を実施します。お忙しいと思いますが、万障お繰り合わせの上ご出席くださいますようお願いいたします。詳細は、担任より連絡いたします。
- インフルエンザ等の感染症が流行しております。手洗いの励行等、ご家庭においても感染症対策をお願いします。
- 冬季休暇中、ご家庭での心配事や相談等ありましたら、下記にご連絡ください。

※連絡先:(0574)26-8157

尚、12/28~1/3は学校閉鎖となりますので、緊急メールにてお願いします。